

SE SUSCRIBE EN TOLEDO, LIBRERIA DE FANDO.

SE PUBLICA TODOS LOS SÁBADOS

Este Boletín está dedicado á la circulación de las comunicaciones oficiales del Arzobispado y demas que convenga al interés del Clero.



Los señores eclesiásticos que no le reciban á tiempo, harán la reclamación dentro del término de 20 dias, pasados los cuales no será atendida.

BOLETIN ECLESIASTICO DEL ARZOBISPADO DE TOLEDO.

VICARIA GENERAL ECLESIASTICA

DEL ARZOBISPADO DE TOLEDO.

El Sr. Secretario de Cámara de S. Ema. el Cardenal Arzobispo mi Señor con fecha 14 del corriente me dice lo que sigue:

«El Sr. Subsecretario del Ministerio de Gracia y Justicia ha comunicado á S. Ema. el Cardenal Arzobispo mi Sr. con fecha 5 del actual la Real orden siguiente.—Emmo. Sr.—Por el Ministro de Hacienda se ha comunicado á este de Gracia y Justicia la Real orden siguiente.—Exemo. Sr. y Enterada la Reina (Q. D. G.) del espediente elevado á este Ministerio por la Direccion general de Contribuciones, proponiendo las medidas oportunas para el acrecentamiento de los valores de hipotecas, relativamente al ramo de herencias, y evitar las ocultaciones que puedan cometerse en el mismo; mediante ciertas noticias que faciliten los Párrocos á las respectivas Administraciones de Hacienda pública, y conformándose S. M. con lo propuesto por la citada Direccion, y con lo informado por la Asesoría general de este Ministerio, ha tenido á bien mandar que se manifieste á V. E. la conveniencia de que por el Ministerio de su cargo se invite á los Reverendos Arzobispos y Obispos á que prevengan esplicita y terminantemente á los Párrocos, Priors, ó Regentes de las parroquias, que trimestralmente remitan á las Administraciones de Hacienda pública de sus provincias respectivas un estado en papel de oficio que comprenda los nombres de los feligreses cuya defunción hubiere ocurrido en dicho periodo dejando bienes inmuebles, con expresion de si fallecieron *ab intestato*, ó si hicieron testamento, ante qué Escribano, y quien sea el heredero ó herederos. De Real orden comunicada por el Señor Ministro de Gracia y Justicia lo participo á

V. Ema. para su conocimiento y á los efectos que en la presente comunicacion se expresa. La que traslado á V. S. de orden de S. Ema. á fin de que disponga se inserte en el Boletín del Arzobispado para conocimiento de los Curas Párrocos y Eónomos de las Iglesias del mismo, encargándoles el mas puntual y exacto cumplimiento de cuanto en la misma Real orden se prescribe.»

Lo que he dispuesto se inserte en el Boletín eclesiástico de este Arzobispado para que llegue á noticia de los Párrocos y Eónomos y lo cumplan con toda puntualidad y exactitud. Toledo 18 de Diciembre de 1860.—Tomás Recio Esquedero.

Del *Pensamiento Español* se toma lo siguiente:

En los periódicos belgas, y en algunos de Paris, hallamos publicada la carta siguiente, que Mr. Louis Veuillot dirigió á uno de sus amigos al conocer los resultados de la batalla de Castellidardo. Habiendo citado á Mr. Louis Veuillot, es superfluo, es inútil añadir nada en elogio de su escrito. La carta dice así:

«Me hallaba con algunos sacerdotes saludando á un santo Obispo, cuando el telégrafo nos dió noticias de Italia con su brutalidad acostumbrada; *Lamorieiere vencido, su ejército destrozado, Pimodan muerto.* ¡Dichoso Pimodan!

»No hubo entre nosotros ni una palabra, ni una lagrima, solo algunos suspiros daban á conocer el primer dolor de los corazones. ¡Tan rápida derrota! ¡Tan santo ardor reducido á la impotencia! ¡Tan pocas oraciones desoidas! Cada uno de nosotros meditaba en silencio sobre ese Waterloo de la independencia de la Iglesia. En las tinieblas de

la desolacion en que habia caido mi pensamiento, recordé una palabra de Lamoriciere cuando era ministro de la república francesa. Despues de lo de Novara, y en la tribuna, decia:—«¡La Italia ha tenido su Waterlío!»

»Yo no caí en ese instante en que los Waterlío no son mas decisivos que los demas favores de la fortuna en el mundo, y que es facil reponerse de ellos. No veia sino ese triunfo de la fuerza inícuca; me representaba el escándalo de las almas débiles; oia las horribles carcajadas del idiotismo que van á levantarse sobre esa gran caída. Tambien se reia y se silbaba cuando la caída del Sonderbund en 1847, ántes de que sus resultados vinieran á trocar en ceño las sonrisas de los mas alegres. ¡Y qué Sonderbund no es este! ¡Ah! ¿Cómo graduar por lo augusto de la victima y la magnitud del crimen, la magnitud del castigo?

»La grave voz del Obispo rompió por fin el silencio que todos guardábamos. «Señores, dijo á los Sacerdotes: es preciso que esteis dispuestos.» Ninguna otra palabra se pronunció: todas hubieran sido ya supérfluas. Nos separamos: pero si la oracion ha podido verse un momento desconcertada por ese relámpago, á recobrado ya su imperio desafiando á los rayos de la tierra á que consigan dar un golpe que verdaderamente sea una victoria. La victoria es siempre de Dios, lo mismo cuando le place gavarla por las manos de sus enemigos, que cuando la concede á sus propias banderas.

»Ahora me parece que considero mejor la situacion, que no deja de presentar consuelos, como no deja de ofrecer esperanzas. Sin duda los momentos son espantosos, é inmensa la amargura que causa la idea de que Lamoriciere ha sido vencido. Con la sangrienta pérdida que ha experimentado, la Iglesia entra en una nueva serie de pruebas incalculables. Lo habiamos previsto. Deciamos que el mal arrastraria muchos diques ántes de encontrar el grano de arena ante el cual Dios ha resuelto contenerle; pero no por eso queda el alma ménos aterrada, como sucede en el momento de la muerte, aun cuando se conozca que la enfermedad es mortal, y aun cuando se crea en la resurreccion. Sin embargo, no debemos olvidar que hemos adquirido ya grandes resultados.

»Si por el momento la causa de la independencia de la Iglesia ha sido vencida, no ha sido, al menos, vencida. Se muere por ella, y no todos los que por ella quieren morir han muerto. Las causas por las cuales se muere, son las causas que no mueren. Al mismo tiempo que los vencidos, rodeados de esa gloria fecunda, llevan á las entrañas de la tierra los gérmenes de la futura cosecha, los vencedores permanecen obstensiblemente cargados del peso y de la lepra de su crimen. La noble sangre de los hijos de la Iglesia ha desbaratado ya la mas grata esperanza de la politica infernal que se ve reducida á derramar esa noble sangre.

»Esa politica aspiraba á coger los Estados del Papa como su predilecto Garibaldi coge las ciudades sicilianas: con llaves falsas; contando con hacerse abrir las puertas de dentro por algunos traidores disfrazados de sediciosos. En seguida hubiera dicho que el poder, al cual habia asesinado, habia caido por sí mismo bajo la reprobacion de sus súbditos, sin hallar ni dentro ni fuera un brazo generoso que se levantase en su defensa. Gracias á la abnegacion de Lamoriciere, ese plan de conquistador nocturno solo ha dado de sí la incomparable vergüenza de haberlo concebido. En vez de escamotear, ha sido preciso robar con fractura y escalamiento. El dia de los tribunales llegará. El juez enviará sus mandatarios, los culpables serán cogidos, y la conciencia pública se verá consolada y vengada.

»El ejército católico triunfa al sucumbir. Un Rey legitimo, un Gobierno regular, unos soldados que aun no habian manchado sus banderas han hecho una cosa cuya vergüenza no ha querido asumir Garibaldi. Garibaldi se hace anunciar; los generales regulares del Rey *galantuomo* no gastan esos procederes: aparecen valientemente la vispera del dia en que anuncian su llegada. Para ellos es poca cosa saber que son cuatro contra uno, y que la politica y el miedo les asegura una odiosa complicidad; necesitan ademas que su enemigo se halle desprevenido. A la faz del mundo practican un derecho de guerra cuyos inventores siempre, hasta ahora, fueron ahorcados.

»Pero esos piratas no tomaron, sin embargo, las suficientes garantías; y se encontraron con el honor militar al mismo tiempo que con el honor católico, y el verdadero honor italiano. ¡El honor italiano! Hora era ya de que se le viera, porque hasta hoy solo se habian visto traidores en todas partes. Los Ricasoli, los Lajatica, los Siracusa, los Romano, los Nunciantes, ¿qué figuras!

»El honor italiano se ha mostrado allí, en la Italia pontificia, estrechando fraternalmente la mano al honor mas puro de la Francia. Los soldados piemonteses han podido acabar con esos pequeños destacamentos, destruir esas fortalezas desmanteladas, sobre las cuales se precipitó su cobarde brutalidad; pero el Papa ha sido defendido por sus súbditos y por sus hijos, y á esos hijos y á esos súbditos ha sido necesario matarlos, viendo, por fin, el asqueroso vencedor derramada la sangre italiana, y cubierto el país de ruinas humeantes.

»Aun no tenemos pormenores: los despachos solo dicen que la batalla ha sido terrible. Sean cuales fueren nuestras pérdidas, no las lloremos: no lloremos á nuestros muertos ni enviemos á sus familias otra cosa que felicitaciones. ¡Felices aquellos que han pagado ya su deuda, no como exigible, sino voluntaria y generosamente, porque así la queria pagar su corazon! ¡Feliz el noble capitán que, al ofrecer su vida, no ha temido es-

poner su gloria á las contingencias de un combate desigual! Un dia, si sobrevive á la lucha, muchos de aquellos que hoy le insultan le manifestarán su estimacion, recordando su antiguo agradecimiento hácia el vencedor de Junio del 48. ¡Felices los soldados cuyo sacrificio ha sido aceptado! ¡Sirvieron á la patria invencible é inmortal, y su sangre es el riego que Dios apetece para rejuvenecer la fecundidad de sus eternos caminos! Si la sangre no hubiera corrido, hubiera sido el caso de llorar.

»Borrad, os lo suplico, una palabra que se os escapó con la primera sorpresa de estas noticias. Decis: *El Papa está vencido*. El Papa no está vencido. Era y sigue siendo mas grande y mas fuerte que todos los autores y todos los cómplices, por títulos diversos, de la iniquidad que le despoja. Aquel á quien el Papa representa no estaba vencido cuando se ponía en sus manos encadenadas el cetro de caña, cuando la soldadesca le insultaba, cuando Pilatos y la plebe preferían á Barrabás sobre El, cuando se introducían las espinas en su cabeza, cuando se le clavaba en la Cruz. Y al echar suertes para repartirse sus vestiduras, tampoco estaba vencido.

»Después de la jornada de Ancona Pío IX, nuestro Padre que está sobre la Cruz, es siempre el Vicario de Nuestro Padre que está en los Cielos. Es el Vicario de la Justicia, que puede hallarse un momento agobiada, pero que es inmortal: es el Rey que no ha vendido á su pueblo, y á quien su pueblo no ha vendido. El derecho que Pío IX posee, solo se pierde abjurando de él; no ha abjurado, y porque no ha abjurado le conserva entero. La fuerza puede separar al derecho por un instante; pero el derecho vuelve con una fuerza superior que le restaura de un modo inevitable. Se podrá decir que el Papa está vencido cuando la iniquidad haya ahogado á la conciencia humana; pero á despecho de todas las apariencias, no estamos en ese caso, y mas bien creo que el Papa volverá á consagrar á los Principes en esta Europa que ahora consiente, cuando menos, que el Papa sea destronado. El mundo no vivirá sin autoridad, é irá á buscarla en la única fuente en que la autoridad se conserva pura.

»De aquí á allá, sin duda, se deben preveer muchas catástrofes: humanamente hablando; esas catástrofes parecen inevitables. La locura revolucionaria conmueve el Vaticano: los pedruscos que logren hacer caer, rodarán sobre el mundo mas temibles que las balas lanzadas por el cañon rayado, y deshaciendo mas troncos que escabeles ha echado por tierra la revolucion. No creo que las Potencias interesadas puedan oponerse á ello. Dios no enviará inspiraciones de prudencia, de prevision y de valor á aquellos que no han tenido inspiraciones de fé, ni aun siquiera de honor. Garibaldi me parece que es la venganza de Dios: ¡venganza humillante y terrible!

»Se verá á toda la Europa temblar ante ese pobre diablo, cuya fuerza y cuyo génio consisten solo en vestir un traje rojo y en gastar botas deterioradas. ¡Cuántas personas que han insultado el sayal de paño burdo y las sandalias del capuchino, van á postrarse ante ese harapo rojo y esas botas deterioradas, admirando las proclamas del profeta, escritas en el estilo de Alejandro Dumas! Pero eso no será todo; habrá que pagar el diezmo, diezmo triple y cuádruple, en sangre, escudos, afrentas y terrores de toda clase. Muchas gentes no verán claro hasta que su casa se quemé. Necesario será tambien que estas luces se enciendan, y que los adoradores del progreso conozcan por fin á sus dioses.

LA CONGREGACION DE EJERCICIOS ESPIRITUALES

ESTABLECIDA

EN LA PARROQUIA DE SAN VICENTE MARTIR

DE ESTA CIUDAD.

deseosa de promover mas y mas la devocion de María Santísima, y con el fin de implorar su divina proteccion en todas nuestras necesidades, ha determinado hacer un solemne novenario á Nuestra Señora bajo el título

DE BELEN,

Misterio tan propio en estos dias en que se celebra el Nacimiento de Nuestro Señor Jesucristo, dando principio el 25 de Diciembre de este año de 1866.

SERAN ORADORES:

- Dia 1.º, 25 de Diciembre. *La alegría de María al ver á su Santísimo Hijo por primera vez en sus brazos*: Lic. D. Eduardo Lopez Pastor, Catedrático del Seminario Conciliar.
- Dia 2.º, 26 de idem. *La fé viva con que María adoró á Jesús*: Dr. D. Antolin Monescillo, Dignidad de Maestrescuelas de la Santa Iglesia Primada, etc.
- Dia 3.º, 27 de idem. *La humildad de María ante su amado Hijo*: Sr. D. Francisco Paula de la Plata, Cura propio de San Juan Bautista y su filial San Vicente.
- Dia 4.º, 28 de idem. *El ardiente amor de María á su amante Hijo Jesús*: D. Felipe Lopez, Presbítero.
- Dia 5.º, 30 de idem. *Naciendo Jesús en pobreza, María se ofreció á cuidarle y alimentarle*: Dr. D. Manuel de Jesus Rodriguez, Canónigo Doctoral de la misma Santa Iglesia y Caballero de la Real Orden de Carlos III.
- Dia 6.º, 31 de idem. *El gozo de María al entregar el Niño á su amado Esposo José para que le adorase*: D. Rafael Tembleque, Presbítero.
- Dia 7.º, 1.º de Enero. *La humilde adoracion de los pastores*: Dr. D. Bienvenido Monzon, Canónigo Lectoral de dicha Santa Iglesia, etc.
- Dia 8.º, 5 de idem. *El amor de María á los hombres*: Sr. D. Marcelo Hernandez Lastera, Beneficiado de Santa Justa.

Dia 9.º. 6 de idem. *El gozo de Maria al ver postrados los Reyes del Oriente.* Dr. Don Antonio Carrera, Beneficiado de Santa Leocadia.

Todas las tardes se empezarán los ejercicios acostumbrados á las tres, dando principio con esponer á S. D. M., seguirá el Santo Rosario, después el Sermon, luego la Novena, en seguida se cantarán Villancicos, el Santo Dios, reservando á S. D. M., dando fin con la Salve á Nuestra Señora.

Hay muchas indulgencias concedidas por varios Sres. Arzobispos y Obispos á los fieles que asistiesen tanto á los ejercicios como á dicha Novena, y ochenta dias mas á los que contribuyesen con sus limosnas, ó asistiesen á la referida Novena, por el Sr. Arzobispo de Toledo.

LISTA

de los donativos hechos en este Arzobispado en favor de la Santa Sede.

PARROQUIAS DEL ARZOBISPADO.

(Continuacion.)

TALAVERA.—PARROQUIA DE SANTIAGO.

NOMBRES.	Rs. cénts.
D. Vicente Varona, Cura ecónomo...	40
D. Diego Hidalgo Carmona, Pbro..	20
D. Juan Bautista Cuenca, sacristan.	20
D. Guadalupe Sobrinos.....	40
D. Antonio Hidalgo.....	19
D. Valentin Ruiz.....	40
D. Hilario Orio.....	10
D. Jacinto Aguirre.....	40
D. Joaquín Vicentiz.....	19

IDEM.—PARROQUIA DE SAN SALVADOR.

Recogido de limosnas voluntarias,.... 519

GUADALUPE.—PARROQUIA DE NUESTRA SEÑORA DE GUADALUPE.

D. Benito Diaz, Cura ecónomo...	100
D. José Peralbo, Alcalde.....	4
D. Joaquín Molinoz, Presbítero...	30
D. Carlos Lopez, id.....	4
D. Antonio Diaz.....	30
D. Roque Viñuelas.....	10
D. Manuel Cordero.....	10
D. Nicolás Martín.....	10
D. Pedro Navas y Valmorisco....	10
D. José María Audige.....	10
D. Manuel Jara, Presbítero.....	30
D. Joaquín Cubillo.....	8
D. Deogracias Audige.....	4
D. Gabriel Cano.....	8
D. Lorenzo Delgado y Escalona...	10

PARROQUIA DE GERRALBO.

El Sr. Cura párroco.....	75
D. Manuel Sanchez de la Póza.....	60
D. Angel Gonzalez Cano.....	80
D. Francisco Hidalgo.....	80
D. Lucio Riesco.....	40

D. Epifanio Blazquez.....	40
D. Baldomero Sanchez Collado.....	20
D. Pantaleon Agüero.....	19
Juan Alegrete.....	10
Doña Victoria Gonzalez Zazo.....	4
Doña Dominga Lorenzana Sastre.....	4
Victoria Zazo.....	2
Julian Centellas.....	5
Justo Menor.....	5
Manuel Garcia.....	4
Dionisio Carrasco.....	4
Alfonso Agüero.....	4
Telesfora Garcia.....	4
Bibiano Gomez.....	4
Martin Gomez.....	4
Abdon Centellas.....	4
Victoriano Madrid.....	4
Aloaso Carrasco.....	4
Julian Carrasco.....	3
Eduardo Izquierdo.....	2
Antonio Rioja.....	2
Donato Hidalgo.....	2
Primo Agüero.....	2
Pedro Diaz.....	2
Ceferino Fernandez.....	2
Manuel Palomo.....	2
Felix Zapata.....	2
Jose Navas.....	2
Antonio Bautista.....	2
Luciano Lopez.....	2
Vicente Olivera.....	2
Andrés Fernandez.....	2
Pedro Zapata.....	2
Domingo Garcia.....	2
Benigno Zapata.....	2
Lino Diaz.....	1
Antonio Zapata.....	1,41
Eustasio Diaz.....	47
Silvestra Zapata.....	1,18
Apolonio Menor.....	48
Manuel Romero.....	1
Cesárea Rodriguez.....	1
Gregorio Rioja.....	1,71
María Martin.....	1
Mariano Fernandez.....	1
Julian Blazquez.....	1
Gregoria Rodriguez.....	1
Luis Asperilla.....	1
Felipe Contonente.....	1
Mateo Arrogante.....	1
Benigno Jimenez.....	1
Miguel Jimenez.....	1
Alfonso Gallardo.....	1
Angel Martin.....	1
Mamerto Nocdas.....	1
Basilio del Barco.....	1

(Se continuará.)

Editor, D. Severiano Lopez Pando.

TOLEDO:—1860.

IMPRESA DEL MISMO, ANCHA 31, Y NUNCIO VIEJO 11.